

Crecimiento de AL, de los más bajos: Durao Barroso (El Financiero 14/05/08)

Crecimiento de AL, de los más bajos: Durao Barroso (El Financiero 14/05/08) Ivette Saldaña Miércoles, 14 de mayo de 2008 Pobreza y desigualdad, principales problemas. Necesario, destrabar las negociaciones de la OMC. Elevado riesgo de volver al proteccionismo, dice. José Manuel Durao Barroso. (Foto: Eladio Ortiz) Para la Unión Europea, México es una de las potencias emergentes de Latinoamérica, y aunque al igual que otros países ha conseguido importantes avances en el ámbito económico, aún tiene problemas por atender, como la pobreza y la desigualdad. América Latina crece a niveles inferiores a los de otras regiones, reduciendo así el peso económico y político que tiene en el mundo, advirtió el presidente de la Comunidad Europea (CE), José Manuel Durao Barroso. La desigualdad es la causa de muchos de los desequilibrios que hay en Latinoamérica, y si no se gestiona adecuadamente la resolución de ese problema, junto con la falta de inclusión social y el cambio climático, entre otros, se pondría en peligro la consolidación de la democracia, del Estado de derecho y de los progresos económicos y sociales. En el marco de la conferencia "La Unión Europea y América Latina, retos y oportunidades", organizada por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el funcionario dijo que las negociaciones mercantiles entre los europeos y los representantes de países latinoamericanos están "en suspenso", porque se está a la espera de que se destraben las conversaciones entre los 151 miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Preocupación Si no hay un acuerdo en ese organismo multilateral, hay riesgo de que se retorne al proteccionismo o de que al menos muchos países vuelvan a cerrar sus fronteras y pongan más trabas al comercio, alertó. Dijo que los europeos no están contentos con la situación actual, porque el bloque ha dado muchas concesiones en materia agrícola en las negociaciones de la OMC, mientras que otros países no quieren hacer lo mismo en bienes industriales y en servicios. Sería importante que la Organización alcanzara un acuerdo, sobre todo en estos momentos en que hay problemas serios de inflación por los altos precios del petróleo, los combustibles y las materias primas. Durao Barroso comentó que "la Unión Europea ve a México como una de las potencias emergentes de América Latina, un puente entre dos mundos y un país capaz de desempeñar un papel de mayor alcance en el contexto multilateral". Además, "ya es tiempo de andar juntos hacia una asociación estratégica México-UE". En la conferencia señaló que en la región hay varios problemas como la desigualdad, la pobreza, la exclusión, la falta de desarrollo sostenible y el cambio climático. "La desigualdad compromete el crecimiento y el desarrollo económico", además de que es causante de la migración de latinoamericanos a otros países. Aunque ha habido progresos, anotó, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) consideró que en el área hay 227 millones de personas que viven en condiciones de pobreza, es decir 44 por ciento de la población. "Este elevado porcentaje refleja una desigualdad flagrante entre ricos y pobres." La exclusión, la pobreza, el limitado acceso a la educación y a la salud, y la falta de perspectivas limitan el ejercicio de los derechos cívicos y políticos, y merman la confianza de la población en las instituciones. Para la Unión Europea, la integración económica y política regional son elementos que dan estabilidad política y avance económico, por lo que "sería lógico y legítimo" esperar que se dé un proceso de integración también en Latinoamérica. Aseguró que al bloque europeo le interesa tener acuerdos de asociación con toda América Latina. La creación de la moneda común, el euro, fue todo un suceso que también benefició a los socios de la región en términos de apertura, acceso a mercados y a evitar riesgos cambiarios, apuntó.